

Einen besten, unvergleichbaren Trost für Familie und Nachkommenschaft begleiten wir in diesem Saal
eine ewigen Ruhe. Schmerzlicher Trauer Gedächtnis des Herz des Satten, keine Trauerqualen aus der Augen des
Schwester kommt, Traurigkeit vernehmbar ist von den Lippen des Verwandten, und ein kühnmutiger Schriftsteller
des Auges begleitet uns ewigen Frieden statt diesen Saal, in welchen diese unübersehbare Trauervers-
sammlung ehrwoll steht, denn die Dichterentzündung war mit solchen Herzensgefühlen angestattet, dass
sie bis zu ihrem letzten Atemzug zum Wohl ihrer Angehörigen, zum Segen vieler Leidender gereicht könnte.
Und wie euerder Stammvater ein Teil der Menschheit zu einem Satten gesprochen (Ecc. 10. 10. 11. 12. 13. 14.)
jetzt weiß ich es wohl in voller Wirklichkeit, wie schön ein jeder Tag an diesem Wesen ist, so können auch
wir alle mit dem heiligen Satten austreffen: wie haben deine Tugenden geklungen, wir haben dich den
edlen Wandel gehabt geachtet, aber wir wissen nicht ob in vollem Wirklichkeit, wie reich du an Ewig-
keit der Seele und der Herzen gewesen. Jetzt wo ihre Augen für immer geschlossen sind und sie nicht
mehr nach Nachkommenschaft herumspähen kann, jetzt wo die regnenden Hände erhabt im Sarge liegen
und die reichen Gaben nicht mehr im Scheinen zu spenden vermögen, jetzt wissen wir ob wohl ein
edler Freudenlust hier zu ruhen aufgehoben, jetzt erst können wir aus ein wahrer Bild vom ewen schönen
Wesen entstehen. Sie war eine edle, ungemein zartliche, sich aufopfernde Sattin, zu der die Freuden-
sache, nichts sprechen konnte: (Ecc. 10. 11. 12. 13.) und Deinetwegen lebt, mir wohl, dann ihre Kleidheit
ihre Flein, ihr rosche, Stocken, ihre Freudenheit und ihre rohlose Ardeitlichkeit hat Dein Haar wohl
geprägt, (Ecc. 10. 11. 12. 13.) und mit ihrer jugendhaften Liebe gaukelt sie selbstgesessen vor deinen Händen
gewesen war, mit ihrem Tode ist das Licht deins Kaisers verschwunden, waren doch dessen Strahlen mit dem
Gesicht an dem Leben zu erleuchten, und dich glücklich zu thun. Sie ging vollkommen auf in ihre Pflichten als Sattin, die mit die Fülle der Freude und Empfänglichkeit ihres Kaisers sein wollte, aber ihrem
Körper entzündete auch die reiche Seele der Liebe zu Schwierigkeiten, die nun den Zusammenhaltenden
Mittelpunkt der Familie verloren haben. Welch' einziges Gefühl krempfte sie an die Schwierigkeiten und dem
Kinder, die in Freiheit und Frieden ein warmes Empfinden und traurische Melancholie bei ihres Kindes, wenn
sie doch nicht über Fasern ihres edlen Wesens an ihren Schwester, deren Wohl und Weh sie unfehlbar
und ihrem neuen Heilkräftig beizustimmen hat. Sie war eben wie das Licht eines Fackel, die zicht selbst
verkehrend anderen Leuchten, die mit den einen Gaseinsatz hat, für andere Licht zu spenden, sehr
unbestimmt, den sie dadurch geprägt ihrem Ende in will, so habe auch die Dichterentzündung in der
als ihrer Verantwortung betrachtet, sich selbst aufopfernd darüber einen Segen zu verheißen. Und nun
ist die Fackel ausgegangen, die vielen schönen Freudengefühlen sind in diesem Saal geblieben und der
züglichen Elemente ist sie von Euch genommen, und die deutscher Fürstentum der Kaiser nicht
in einer Familiennheim ein. Der Gedanke an den ewigvorläufigen göttlichen Willen möge tröste
einen ewigen Raum der ewigvorläufigen Trostes Leiden und die Gefühl der Dunkelheit, dass jetzt
viel Vater sie auch nur so lange zu Eurem Wohl bei Euch gelassen, eheher Euer Herrn zu
sich und bedenkt was für Ihr ewige Seelenheit.

Den Sattin den du über alles geliebt und der Gott geöffnet hatte, um dich für Leben zu retten; er
wird dein Ausdrucken sein in Euren Händen und einer Liebe nie vergessen... Deine Schwester, welche
dich geliebt und geahnt, deine Schwester, welche die 22 Jahre hindurch an der Seite gestanden und
dein wohlungsfreies Wohl dir bewusst am Herzen gehalten... Deine Verwandten, welche dich geliebt
... der Verein, dessen Fahrzeuge dich ewigheit soll, und der Deinen Namen in Ewigkeit
bewahren wird -- .

Uppal 1806. Oct. 24.
Schriftsteller Móric.